

▷ Según Nilda Garré, ex diputada nacional peronista

Uno de cada cuatro trabajadores está desocupado o subempleado en Argentina

En Argentina, un país desgarrado, donde uno de cada cuatro trabajadores está desocupado o subempleado, la inflación trepa más allá del 100 por ciento anual y la mitad de los escolares desertan de las aulas antes de concluir sus estudios primarios, el peronismo continúa siendo "el referente político del pueblo" y el "eje de la resistencia" a la dictadura militar.

Nilda Garré, ex diputada nacional de aquel país y esposa del dirigente justicialista Juan Manuel Abal Medina, quien desde 1976 habita la embajada mexicana en Buenos Aires a la espera de un salvoconducto que lo lleve al exilio, dijo lo anterior y reveló otros datos igualmente dramáticos: la situación sanitaria en Argentina se degrada día a día y uno de cada cuatro argentinos padece de trastornos psiquiátricos, producto de la inseguridad económica y del clima de persecución allí imperante. Uno de cada diez habitantes emigró del país por razones económicas o políticas y esa tendencia —que abarca a técnicos, profesionales y trabajadores especializados— continúa.

Frente a ese panorama, el movimiento creado por el general Juan Perón hace más de 30 años persiste en levantar sus tres "banderas históricas: justicia social, independencia económica y soberanía política" y no es cierto que esté negociando con la junta militar "porque los intereses populares y los del gobierno argentino son antagónicos" y un acuerdo entre ambos es "objetivamente imposible".

Coordinadora de una de las corrientes internas del justicialismo, la Intransigencia Peronista, la dirigente confió a **uno** que la ex "mandataria argentina María Estela Martínez de

Perón "no es factor de unidad de nuestro movimiento"; dijo que la constitución de la *multipartidaria* (que agrupa a cinco fuerzas políticas) "puede sentar, más allá de la voluntad de alguno de sus miembros, las bases para el logro de la vigencia de la soberanía popular" y reconoció que, estratégicamente, sólo la formación de un "frente nacional de liberación", garantizará una salida adecuada para Argentina.

Frente a la proscripción de las actividades políticas y sindicales y el silencio oficial respecto de millares de *desaparecidos*, los esfuerzos de la coalición integrada por el radicalismo, la democracia cristiana, el Partido Intransigente y el desarrollismo, además del justicialismo, son positivos y se extienden, más allá de los convocantes, a "todos los sectores democráticos que unánimemente se han comprometido a lograr el establecimiento de pautas políticas que tiendan a la normalización institucional".

Nilda Garré, que acaba de concluir una gira de contactos por España, Francia y México se vio precisada, durante su viaje, a corregir "la imagen distorsionada que del peronismo se tiene en algunos sectores: desde aquellos que lo consideran como un infantilismo de izquierda hasta los que lo ven como un fascismo tranojado" y no como lo que verdaderamente es, un "movimiento de masas llamado a encabezar la resistencia popular, junto a las demás fuerzas populares y democráticas".

No hay diferencias entre Videla y Viola y "sorprende el empeño de algunos en hacer distinciones entre dos etapas del mismo proceso iniciado en 1976, olvidando que el actual presidente era en los primeros cuatro años de gestión castrense, titular del Estado Mayor del ejército y comandante en jefe, y esa fue la época de más aguda represión", dijo la joven dirigente que estos días participó como invitada de las reuniones organizadas en México por la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Coppal).

La ex parlamentaria, que también conversó con altos funcionarios de la cancillería mexicana respecto a la situación de Abal Medina, a quien el gobierno le niega salvoconducto "contraviniendo expresas disposiciones internacionales y una institución de tradición secular", reveló que Tlatelolco seguirá pugnando por obtener aquel documento, cuya negativa constituye sólo "una violación más a las muchas y graves que cometió la junta militar argentina".

Satisfecha por la concesión del Premio Nobel al ACNUR —"se reitera la solidaridad con quienes luchan por los derechos de los que sufren represión en Latinoamérica y en el mundo"—, la señora Garré elogió la actividad de la Coppal "que tiende con acciones cada vez más concretas hacia la formación de un bloque unido por la democratización del continente" y, al respecto, citó la declaración que sobre su país emitió la reciente reunión celebrada aquí "en apoyo a la lucha del pueblo argentino por la democracia". (Oscar González)



Nilda Garré, dirigente peronista. (Foto: Aarón Sánchez)